



Vernon

Le lien

N°28 mars / avril 2025



Le chantier participatif du samedi 15 février a permis, grâce à une quinzaine de « costaudes et costauds » motivés, d'ébrancher, trier et dégager le bois de châtaigner coupé dans la parcelle communale au-dessus de l'école. Les plus gros troncs ont été fendus afin de confectionner tables et bancs pour la place publique de Champégua puis déplacés à la force des bras musclés ! Vous pouvez consulter toutes les photos sur le site internet de la commune (onglet ça s'est passé à Vernon puis chantiers participatifs).

Le mot du maire :

En fin d'année 2024 je vous faisais part de l'état d'avancement des différentes demandes de subventions pour financer l'aménagement de l'espace de Champégua, engagées depuis plus d'une année. Plusieurs restaient alors en suspens. La subvention de l'État (DETR) pour l'ensemble des aménagements est acquise ainsi que celle du PNR (coup de pouce) pour la réalisation du gradin en pierres sèches. La Région qui gère les fonds FEDER ne nous accompagne pas. Le Département ne s'est pour l'heure pas prononcé. Nous constatons indéniablement désormais une frilosité des différentes instances pour le financement des projets des collectivités. Cela se comprend bien. Rappelons tout de même que ces financements proviennent pour grande part de l'endettement chronique de l'État et qu'il est temps de commencer à revoir ce fonctionnement. Qu'à cela ne tienne, nous réaliserons un maximum des aménagements prévus nous-mêmes ! Pour la plupart il s'agit d'aménagements sobres ne présentant pas de difficultés techniques particulières. Nous prendrons le temps qu'il faudra !

Alexandre Faure

Proverbe de saison en patois d'ici, proposé par François : « *Flours d'avril von à fil* » En avril, la floraison subit rarement le gel, et les fruits tiennent sur les arbres ; bonne remarque des anciens !

Actualités de la commune

Vie du village :

La phase opérationnelle de la place publique de Champégua débute activement dès ce mois de mars. Nous nous efforcerons de la réaliser selon les plans préalablement établis avec l'ensemble des habitants, mais étant donné que nous n'avons pas obtenu toutes les subventions escomptées nous en réaliserons un maximum nous-mêmes avec des matériaux locaux, sous la direction professionnelle de David et Nicolas de l'Atelier L. Ainsi nous vous solliciterons régulièrement pour la fourniture de matières premières et pour la participation à des chantiers collectifs, tout comme les élèves de l'école qui se sont déjà montrés très intéressés pour participer avec Romain, leur maître.

Nous allons débiter par la réalisation du gradin en pierres sèches pour lequel nous avons obtenu spécifiquement une importante subvention à condition de répondre à des critères stricts de construction. L'Atelier L s'occupe de réaliser un cahier des charges précis afin de le soumettre aux artisans qui répondront à l'appel d'offre. Le rôle des vernonnais sera de fournir des pierres : elles seront taillées par le prestataire donc nous vous sollicitons pour la fourniture de toutes sortes de pierres quelle que soit leur taille et leur qualité, même du tout-venant. Pensez aux tas de pierres quelconques et aux blocs rocheux qui attendent dans vos parcelles de bois ou sur les bords de faysses depuis des dizaines d'années !

Si vous souhaitez « apporter votre pierre » à cette réalisation majeure de notre place publique il vous suffit de vous faire connaître dès que possible en mairie ou à un conseiller municipal en précisant que vous avez des pierres à donner pour ce projet. Nous nous chargerons, avec le pick-up de la commune et une minipelle si nécessaire, de venir les chercher sur votre terrain.

Deux dates sont prévues à cet effet : les samedis 8 et 22 mars pour commencer. Les volontaires qui souhaitent participer à cette collecte sont les bienvenus à ces deux dates pour aider au chargement des pierres dans le pick-up, rendez-vous place de la mairie.

Le samedi 29 mars à 9h nous organisons un nouveau chantier participatif sur la parcelle en face de l'école pour terminer le travail de fendage et de débardage à la main des troncs de châtaigner commencé le 15 février. Chacune et chacun pourra s'essayer au fendage de troncs de châtaigniers de 5 m de long à l'aide de coins et d'une masse !

Puis le samedi 5 avril à 9h nous vous proposons un chantier sur la place de Champegua pour implanter et piqueter les différentes zones et mobiliers : parking, terrain de sport, jeux, tables, bancs, buvette, gradin....

Nous comptons sur votre collaboration qui permettra, grâce à notre énergie commune et votre générosité de réaliser la place publique que nous avons imaginée ensemble.

Recensement :

Vous aurez remarqué que le recensement a eu lieu sur notre commune. Nous sommes désolés d'avoir oublié de vous en prévenir dans le dernier Lien. Que les vernonnais soient remerciés pour le bon accueil qu'ils ont réservé à l'agent recenseuse Pascale Vey. Nous attendons les chiffres officiels de notre population communale d'ici quelques mois et vous en ferons part.

Les causeries vernonnaises :

Denys Colin nous a fait partager les coulisses de la vie d'un chef cuisinier et ses extravagances, le vendredi 10 janvier. De nombreux Vernonnais connaissaient Denys Colin à travers les plats traiteurs qu'il nous propose et parce-que cela fait 3 ans qu'il nous régale à l'occasion du repas de fin d'année de la commune organisé par le CCAS. Mais les participants à sa causerie ont été surpris de découvrir sa vie de cuisinier qui, tout en ne souhaitant pas être Chef pour conserver sa liberté de voyager et de découvrir sans cesse de nouvelles expériences, a participé activement à la réussite de plusieurs restaurants prestigieux et a côtoyé nombre de personnalités du monde de la gastronomie comme du show-business ou de la politique. Nous avons ainsi découvert un monde bien différent du nôtre !



Les amateurs de cuisine ont aussi pu consulter de magnifiques ouvrages sur la cuisine et les cuisiniers mis à disposition par Denys Colin et par la bibliothèque intercommunale Beaume Drobie et la bibliothèque départementale de l'Ardèche, que vous pouvez pour la plupart emprunter à Vernon.

Vendredi 28 février *Françoise Dormoy* nous a fait découvrir la technique de la **lacto-fermentation** mais la date de la causerie correspondant au jour de l'impression de ce bulletin un article lui sera consacré dans le prochain Vernon le Lien.

Par ailleurs nous nous envolerons vers **les Terres Australes** grâce à *Philippe Roux* pour un **chantier hors normes le vendredi 21 mars à 20h à la salle communale**, dernière causerie de la saison.

CCAS :

La commune de Vernon en collaboration avec son CCAS a décidé d'adhérer à une **Mutuelle Communale**, ce qui permettra aux habitants de Vernon qui le souhaitent de bénéficier d'une complémentaire santé à un tarif concurrentiel et d'un ensemble de services sociaux intéressants quel que soit votre âge et votre situation familiale.

Vous pouvez dès aujourd'hui obtenir davantage de renseignements sur le site internet :

www.lamutuellecommunale.com.

Afin de vous présenter toutes les propositions de cette mutuelle et que vous puissiez obtenir un devis personnalisé (et ainsi le comparer avec votre complémentaire actuelle) nous vous proposons **une réunion publique le mercredi 26 mars à 18h à la salle communale de Vernon** en présence de Loïc Lacroix, référent régional.

Travaux-voirie :

Afin d'éviter que les eaux de ruissellement s'écoulent dans le garage à l'arrière de la salle communale, **David a installé une canalisation qu'il a protégée avec un beau mur en pierre.** Cela améliorera par ailleurs l'accès au garage.



L'opération de coupe de pins en bordure de route reprendra début mars. Les propriétaires qui n'ont pas encore fait couper leurs arbres sont priés de se rapprocher de l'entreprise (Adrien Fernandez). Les secteurs concernés sont notamment : route des Bruges / La Devèze, chemin du Château, route du Chambon, route de l'Ile, route de l'Excourbis Lazuel et chemin du Chateau. Pour rappel : sur une largeur de 8 m à partir du bord de la route, tous les pins maritimes et parasols doivent être coupés, y compris les jeunes arbres.

Transition :

La Communauté de Communes Beaume Drobie a organisé le 18 janvier une opération de ramassage des déchets et encombrants sur les bords de la Beaume au pont de l'Ile à Vernon. Une quarantaine de bénévoles dont 11 vernonnais étaient présents malgré le froid, pour un travail efficace et salubre pour notre environnement proche.



Vivre à Vernon

Le comité des Ploumoudoumbres : Président Rémy Belloni 07.86.28.87.88

Le Comité tient à vous remercier pour votre présence lors de notre après-midi "galette" organisée le samedi 08 février. Votre participation a rendu cet événement chaleureux et c'était un plaisir de partager ce moment convivial avec vous tous. Sans oublier la galette du boulanger de Sanilhac qui a rencontré un très grand succès !!

Merci encore pour votre soutien et votre bonne humeur et nous vous attendons très bientôt pour d'autres moments de partage.

Prochain évènement : le samedi 12 avril, soirée Belote (et autres jeux de société) à partir de 19h30 à la salle communale.

Le bureau : Cécile, Franck, Max, Nathalie, Régine, Rémy



Le Sou des écoles de Sanilhac et Vernon : Président Jérémie Négro 06.19.02.44.82

En attendant le printemps, le Sou des écoles vous invite à son **loto qui se tiendra le dimanche 16 mars à la salle polyvalente de Sanilhac à partir de 14h**. Venez crier « quine » et « carton plein » avec nous. Vous pourrez également manger une petite crêpe et boire un verre à la santé des enfants des deux communes.

Le Sou des écoles reviendra **sur la commune de Vernon le samedi 26 avril pour organiser une brocante - pétanque**, un concept d'un nouveau genre. Vous pourrez désencombrer vos placards et votre grenier et/ou jouer à la pétanque le même jour. L'heure exacte de cette manifestation reste à définir. Nous transmettrons cette information à la mairie qui la relaira par l'intermédiaire de son site mairie-vernon.fr et affichage. Restez attentif !

Toute l'équipe du Sou vous remercie et vous dit : « à bientôt ! »

Atelier réparation :

Les prochains ateliers auront lieu les **samedis 15 mars et 19 avril à partir de 9h** à la salle communale.

Rencontres Tricot / Crochet :

Un après-midi convivial, instructif et ... gourmand dans les locaux de la bibliothèque. C'est chaque fois un plaisir de se retrouver, de montrer nos œuvres, de recevoir ou donner des conseils. Notre équipe compte maintenant 15 personnes, 14 femmes et ... 1 homme.



Prochaines rencontres : **jeudis 6 mars et 3 avril de 15h à 17h**

Bibliothèque :

Marie-France Laronde-Cherel a souhaité passer la main dans la gestion de la bibliothèque intercommunale de Vernon. Nous la remercions pour l'énorme travail réalisé depuis des années afin d'accueillir les lecteurs dans une ambiance chaleureuse et avec une proposition de lecture importante et sans cesse renouvelée.

Une nouvelle équipe de bénévoles s'est rapidement constituée pour lui succéder et assurer la continuité du service, nous les en remercions également.

Ainsi 10 personnes vont se relayer pour vous accueillir les **mercredis et samedis matin de 9h30 à midi** et les élèves de l'école les mardis après-midi :



(de gauche à droite sur la photo) Françoise Dormoy, Muriel Marceiller, Nathalie Dumas, Corinne et Joël Barthès, Agnès Meyssonnier, Elisabeth Vielle, Claude Colombet, Anne-Marie Brignonne, Marina Durand.

Par ailleurs Claude Colombet poursuit la gestion et l'entretien de la "Cabine à livres" devant la bibliothèque (libre-service), nous demandons aux utilisateurs de respecter le soin qu'il accorde à cette tâche.

Informations pratiques :

Si vous souhaitez figurer sur la liste des adresses mél des habitants de Vernon pour la diffusion des informations importantes de la commune, merci d'indiquer vos coordonnées au secrétariat.

Par ailleurs, comme il nous tient à cœur d'accueillir les nouveaux habitants de Vernon et de leur permettre de s'intégrer au mieux au sein du village, il est important que ces derniers viennent se présenter en mairie.

- Coordonnées mairie : 04.75.39.56.49 commune-de-vernon@orange.fr
- La mairie est ouverte au public le mardi et le vendredi de 16h à 18h, le maire reçoit sur rendez-vous.
- Site internet www.mairie-vernon.fr

Vous pouvez recevoir Vernon Le lien par courriel ou le consulter sur le site internet de la commune, en couleur et avec davantage de photos !

Et aussi installer une **application sur votre smartphone** afin de recevoir toutes les actualités ainsi que l'agenda de la commune. Pour cela rendez-vous sur « les actualités » de notre site internet www.mairie-vernon.fr pour obtenir la démarche de téléchargement de l'application « Campagnol ».

Dates à retenir :

Mars

Jeudi 6 de 15h à 17h : rencontres tricot/crochet à la bibliothèque

Samedi 8 à partir de 9h : collecte des pierres à domicile pour le jardin de la place

Samedi 15 de 9h à 12h : atelier réparation à la salle communale

Dimanche 16 à partir de 14h : loto du Sou des écoles à la salle polyvalente de Sanilhac

Vendredi 21 à 20h : Causerie vernonnaise « un chantier dans les terres australes » avec Philippe Roux à la salle communale

Samedi 22 à partir de 9h : collecte des pierres à domicile pour le jardin de la place, suite

Mercredi 26 à 18h : réunion publique de présentation de la Mutuelle Communale par Loïc Lacroix, référent régional, à la salle communale

Samedi 29 à 9h : fin du chantier participatif de fendage et de débardage des troncs de châtaignier. Rendez-vous sur le parking de l'école

Avril

Jeudi 3 de 15h à 17h : rencontres tricot/crochet à la bibliothèque

Samedi 5 à partir de 9h : chantier participatif implantation et piquetage de la future place publique

Samedi 12 à partir de 19h30 : soirée belote organisée par les Ploum. à la salle communale

Samedi 19 de 9h à 12h : atelier réparation à la salle communale

Samedi 26 : brocante-pétanque organisée par le Sou des écoles, espace Champégua à Vernon

Hebdomadaire

Bibliothèque : **mercredi et samedi de 9h30 à 12h**

Camion épicerie « le cabas roulant », Thierry **06.07.27.44.91** : **les lundis matin semaines paires**

Camion pizza « le pizzaiolletto » nouveau ! Pizzas au feu de bois, commande au **06.19.51.24.15** : **les jeudis à partir de 18h**

Les manifestations à venir sont annoncées une semaine avant sur les panneaux d'affichage situés à chaque emplacement poubelles et sur le site internet et l'application mobile.